

NUNTIA



JULIO 2024

REVISTA ONLINE DE LA
CONGREGACIÓN DE LA MISIÓN

NUNTIA

JULIO 2024

EDITORIAL

En el Otro para los demás

En nuestro camino hacia el 4º centenario de la fundación de la Congregación de la Misión, podemos preguntarnos: ¿qué entendemos por espiritualidad? Es posible dar una respuesta, antes de destacar los principales aspectos de la «espiritualidad vicenciana». Para el cristiano, la espiritualidad es la «vida según el Espíritu de Jesús». El Espíritu da el don de la fe en Jesucristo y enseña al bautizado a amar como el Nazareno, a comprometerse a la manera del Maestro. De hecho, el Espíritu Santo lleva progresivamente al creyente a vivir la sequela Christi de forma cada vez más intensa, es decir, a hacer suyo el estilo de vida, la calidad de la existencia del Señor resucitado, coherente con la lógica del Amor trinitario. Vivir según el Espíritu significa también dejarse obrar, inspirar, conducir por el mismo Espíritu Santo, como Jesús mismo indicó a sus discípulos. Esta acción de la Tercera Persona de la Trinidad implica a la totalidad de cada bautizado: corazón, cuerpo, espíritu, con su propia afectividad, psicología, comportamiento, relaciones... La espiritualidad, pues, es un estar en el Otro para los demás.

San Vicente escribe que «Cuando se dice: El espíritu de Nuestro Señor está en tal persona, en tal acción, ¿qué se quiere decir? ¿Quiere decir que el Espíritu Santo mismo se difunde en ellos? Sí, el Espíritu Santo, en persona, se derrama sobre los justos y habita en ellos a través de una relación personal (cf. Rom 5,5; 8,11). Cuando se dice que el Espíritu Santo obra en alguien, significa que el Espíritu, al morar en esa persona, la dota de las mismas inclinaciones y disposiciones que Jesucristo tuvo en la tierra, de modo que obra de la misma manera, no digo con igual perfección, sino según la medida de los dones del Espíritu Santo» (San Vicente, XII, 108).

La espiritualidad es la vida según el Espíritu: significa que es la manera particular de una persona de estar enraizada en Dios, es la manera específica de relacionarse con el mundo. Podemos, por tanto, pensar en la espiritualidad vicenciana como en un gran organismo arquitectónico:

1. los cimientos: estructura que se interpone entre el suelo y la estructura de soporte en elevación;
2. las zapatas: estructura vertical resistente con función de soporte;
3. los arcos: elementos estructurales curvos que descansan sobre los pilares
4. las piedras: elementos esenciales que conforman la forma de un edificio.

En este mes de julio, nos centramos en los cimientos, que son la relación trinitaria. En las conferencias de Vicente encontramos referencias al misterio de la Trinidad, misterio que debe inspirar e iluminar la vida de los Misioneros Vicencianos y de las Hijas de la Caridad. La unión de las Personas divinas debe animar la vida de las comunidades de los Misioneros y de las Hijas de la Caridad. Invita a la unión según la vida trinitaria que es comunión (San Vicente, IX, 53). El fundamento de la unidad de vida, en efecto, se indica en el modelo de la Iglesia de Jerusalén y se inspira en la koinonía evocada entonces, en la multitud de los creyentes... (Hch 4, 32). La unidad de la comunidad de Jerusalén, un solo corazón y una sola alma, es el fruto visible de la acción del Espíritu Santo, dado a los discípulos el día de Pentecostés. La vida y la acción de la comunidad están enraizadas en el misterio trinitario para dar testimonio del bello Rostro del Dios Trino manifestado en la relación de las diferencias de las Personas divinas (cf. Constituciones CM 20; Constituciones FdC, 32a).

Arrraigados en la Trinidad, con un solo corazón, en camino hacia nuestro prójimo.

Salvatore Farì CM

Visita virtual por Folleville

Queridos cohermanos, el autobús ha llegado a Folleville. Bajamos del autobús con algo de calor, porque normalmente este lugar es un poco frío. Se trata de un pequeño pueblo rural, a 15 kilómetros de Gannes. Su población actual es de unos 150 habitantes.

Sabemos que Vicente de Paúl vivió en Folleville como tutor de los hijos de Gondí de 1615 a 1617. Uno de los hijos de Gondí, Jean-François-Paul, llegó a ser cardenal de Metz. No era malo, sino más bien terrenal.

¿Por qué es importante este lugar para los vicentinos? Porque aquí se predicó el «primer sermón misionero». Vicente había celebrado misiones en esta zona desde 1615, pero ese sermón, pronunciado un miércoles durante la misión de 1617, quedó grabado en su mente como el punto de partida de una vida dedicada al servicio de los pobres y a la futura creación de la Congregación de la Misión. Era el 25 de enero, el día de la conversión de San Pablo. La homilía de aquel día se pronunció después de la misa. Habló desde el púlpito de la necesidad de una confesión general. 1. La ignorancia religiosa del pueblo cristiano. 2. La falta de clero dedicado. 2. La falta de clero dedicado para el trabajo ministerial y sacramental con los pobres. 3. Que muchos de los clérigos estaban mal formados.

Su opción por los pobres comenzó como un proyecto personal, que la propia Providencia le guió para que se convirtiera en un proyecto de grupo: primero los laicos, luego los hermanos y sacerdotes, y finalmente las hermanas.

La experiencia de Madame de Gondí también fue fundamental. El párroco que vivía en Folleville llevaba allí al menos 15 años. Cuando fue a confesarse, descubrió que ni siquiera conocía la fórmula de la absolución (¡lo cual dice mucho!). Empezó a preocuparse por sus confesiones y por la gente que moría sin confesarse bien. Pidió a su director espiritual de Amiens la fórmula de la absolución y, allí donde iba a confesarse, se la daba al sacerdote para que la pronunciara.

Avanzamos en el tiempo y vemos que los miembros de la Congregación de la Misión continuaron con algunas presencias en Folleville. En 1770, había un equipo misionero. A partir del siglo XIX, se convirtió en un lugar privilegiado de peregrinación para la familia vicenciana. Contribuyeron a la restauración de la iglesia. Hoy en día, prácticamente todas las ramas de la familia vicenciana peregrinan aquí.

Los Lazaristas se hicieron cargo de esta parroquia a partir de 1869. Las Hijas de la Caridad construyeron y dirigieron un orfanato. Tras la Primera Guerra Mundial, el orfanato se cerró y las Hermanas se marcharon. Se estableció otra obra: un Centro para la formación de los Hermanos de la Congregación de la Misión. Se utilizó el antiguo castillo de Gondí. En 1926 fue comprado por la CM para formar a los Hermanos. Los vicentinos hemos hecho mucho por su conservación. Una gran estatua de San Vicente sigue en pie sobre la entrada principal del edificio. Pero el edificio no resultó funcional, ni tampoco el lugar. Así que se vendió en 1965. Desde 1988, una asociación local intenta conservarlo y mejorarlo.

¿QUÉ VER EN FOLLEVILLE? EL CASTILLO. Data del siglo XI. Fue restaurado en el siglo XIV. Tiene un foso seco con puente levadizo. La torre es la parte más visible. La familia tenía habitaciones en los pisos superiores. La habitación de la torre a la derecha estaba tradicionalmente reservada al sacerdote, por lo que es posible que Vicente de Paúl ocupara este lugar.

LA IGLESIA DE SANTIAGO EL MAYOR Y SAN JUAN BAUTISTA. Echemos un vistazo al interior: el presbiterio era para la familia y la nave para el pueblo. La nave estaba dedicada a Santiago el Mayor. Lleva este nombre porque este templo se encontraba en la ruta medieval hacia Santiago de Compostela,

en España. Un moderno letrero junto a la puerta nos lo recuerda. El techo de la nave es de roble. El confesionario es del siglo XVII, el que utilizó San Vicente cuando predicó en la misión de 1617. Las pinturas de las paredes reproducen los cuadros realizados para la beatificación de Monsieur Vincent. El púlpito de roble se encuentra en el mismo lugar donde predicó Vicente de Paúl, pero es algo posterior, de 1620. Fue restaurado en 1868 gracias a los fondos de la Congregación de la Misión.

El presbiterio está dedicado a San Juan Bautista. Allí se encuentran las tumbas de los señores de Folleville. ¿Qué más podemos encontrar allí? Una Piedad, los santos Antonio, Sebastián y Adrián. También la decapitación del Bautista. Arriba, encontramos la Coronación de la Virgen.

Hay una pequeña capilla dedicada a San Vicente de Paúl. Data de 1899 y es de estilo neogótico. Hay imágenes de San Vicente y Santa Luisa. También hay figuras que representan las cuatro virtudes cardinales. Las ventanas de la capilla datan de 1869. En la parte superior figuran estas palabras: mansedumbre, humildad, celo, mortificación, religión. Luego, en latín, dos títulos para Vicente de Paúl: padre del clero y padre de los pobres. Describo este tríptico de izquierda a derecha. Cada ventana se divide a su vez en dos: 1. Vicente oyendo la confesión del molinero moribundo de Gannes. Debajo están el emblema y el lema de la Congregación de la Misión. Su texto: «El 25 de enero de 1617, San Vicente proyecta establecer a los sacerdotes de la Misión. 2. La conversión de San Pablo. Abajo, Vicente predicando en Folleville. Abajo, el cardenal de Retz, arzobispo de París, con el texto: 'El cardenal arzobispo de París aprueba la Congregación de la Misión. Vincenzo instruyendo a los hijos de Gondi. Debajo aparece Urbano VIII, con el texto: 'El 15 de marzo de 1655, el papa Urbano VIII aprueba la institución de los sacerdotes de la Misión'.

Después de comer, el autobús nos espera para llevarnos a Châtillon. Pero lo veremos el mes que viene.



P. Andrés Motto, CM

P. Tomaž Mavrič, CM, en Filipinas

El Padre Tomaž Mavrič, CM, Superior General de la Congregación de la Misión, visitó recientemente Filipinas, llevando inspiración y ánimo a muchos. He aquí un resumen de los principales acontecimientos de su visita del 21 al 29 de julio de 2024:

Llegada y recepción

El Padre Tomaž llegó a Filipinas el 21 de julio y fue calurosamente recibido por las Hijas de la Caridad (DC) en su casa provincial. Esa noche, compartió una comida con los miembros del Equipo Internacional de la Juventud Mariana Vicenciana (JMV) y la Junta Nacional del CdM-JMV de Filipinas, tras la conclusión del Campamento Nacional de Verano de 3 días de la JMV de Filipinas celebrado en el Concordia College. Su presencia inspiró enormemente a los jóvenes miembros de JMV.

Reunión del Consejo Internacional de JMV

Del 22 al 26 de julio, el P. Tomaž asistió a la reunión anual del Consejo Internacional de JMV, principal objetivo de su visita. Esta reunión congregó a miembros del Consejo Internacional y del Secretariado de JMV de varios países para discutir aspectos importantes de la Asociación JMV en todo el mundo, incluyendo la planificación de eventos internacionales y proyectos de expansión. Cada día de la reunión comenzó con una celebración eucarística matutina, a la que se unieron participantes y comunidades en la casa provincial de Washington.

Programa Ágape: Encuentro con las Hijas de la Caridad

En la tarde del 26 de julio, el P. Tomaž participó en el Programa Ágape organizado por la Casa Provincial de Washington, donde tuvo un breve momento de encuentro y convivencia con las Hijas de la Caridad de la Provincia de Luisa de Marillac - Asia. Expresó su agradecimiento por su dedicado servicio y les animó a seguir apoyando a la Asociación JMV en la provincia.

Visita y bendición de las Oficinas Internacionales de JMV y AMM

En la mañana del 27 de julio, tras una calurosa bienvenida por parte de los feligreses del Santuario Nacional de Nuestra Señora de la Medalla Milagrosa, el P. Tomaž visitó el Secretariado Internacional de JMV y bendijo oficialmente la nueva Oficina Internacional de la Asociación de la Medalla Milagrosa (AMM), consagrándola a Nuestra Señora de la Medalla Milagrosa. Ambas oficinas marianas se encuentran en el edificio del Centro Mariano. En esta ocasión, el P. Tomaž también bendijo la nueva capilla comunitaria de la CM dentro del edificio.



Ceremonia de inauguración de la Universidad Adamson

Más tarde, el P. Tomaž participó en la ceremonia de colocación de la primera piedra de un nuevo edificio en la Universidad Adamson, un paso importante en los esfuerzos de la universidad por mejorar sus instalaciones e infraestructuras, coincidiendo con el 400 aniversario de la fundación de la Congregación de la Misión. El P. Tomaž, junto con el Visitador Provincial CM-Filipinas P. Peter Solis, CM, y la alcaldesa de Manila, Honey Lacuna-Pangan, celebraron la ocasión.

400 Aniversario de la Congregación de la Misión y encuentro con la Familia Vicenciana

En la tarde del 27 de julio, el P. Tomaž se reunió con varias ramas de la Familia Vicenciana filipina en una misa vespertina, en la que actuó como celebrante principal y pronunció la homilía. Durante esta misa, el P. Tomaž, junto con el P. Peter Solis, CM, inauguró formalmente la celebración del 400 aniversario de la fundación de la Congregación de la Misión. Después de la Misa, el P. Tomaž continuó compartiendo su inspirador mensaje con la Familia Vicenciana durante una acogedora cena en el campus de la Universidad Adamson.

El 28 de julio, el P. Tomaž visitó la Casa Provincial de la CM en Tandang Sora, donde celebró la Eucaristía con los hermanos de la CM. A la misa siguió la bendición de una ampliación recién construida de la Casa de la Misión Vicenciana, un proyecto iniciado por el superior local, el P. Frank Vargas, CM.

Inspiración hasta el último minuto

El 29 de julio, antes de su partida hacia Italia, el P. Tomaž pasó sus últimos momentos en Filipinas con los miembros del Secretariado Internacional de la AMM. Durante este tiempo, discutió de cerca la nueva estructura de la Oficina Internacional de la AMM, un comienzo lleno de esperanza para el sueño de seguir difundiendo el mensaje de Nuestra Señora de la Medalla Milagrosa a todas las naciones.

Tras la reunión con los miembros del Secretariado Internacional de la AMM, el P. Tomaž partió hacia el aeropuerto para regresar a Italia y preparar sus próximas visitas apostólicas.

Expresamos nuestra más profunda gratitud al P. Tomaž por su abnegada dedicación e inquebrantable devoción. Su visita fue una inspiración para todos y le deseamos un viaje seguro y placentero. Que Dios le bendiga y que la Madre María de la Medalla Milagrosa le acompañe en su misión de evangelización tras las huellas de San Vicente de Paúl.

Oh María, sin pecado concebida, ruega por nosotros que recurrimos a Ti.

Joseph Cong Thanh, CM



Roma, Encuentro de Nuovos Visitadores

Del 1 al 11 de julio de 2024, se celebró en Roma, en la Casa María Inmaculada, la reunión de los nuevos Visitadores de la Congregación de la Misión, elegidos en los dos últimos años.

Entre los objetivos de la reunión estaban: la orientación de los Visitadores sobre su papel de liderazgo en sus respectivas provincias, compartir con los demás Visitadores sus propias alegrías y esperanzas, pero también sus preocupaciones y problemas, y familiarizarse con la Congregación en los diferentes territorios geográficos.

Siempre es una experiencia enriquecedora que pasa de conocerse unos a otros, a conocer las Provincias, a compartir temas de actualidad para el camino de la Iglesia, de la Congregación, de la Compañía. Se abordaron diversos temas: el Visitador en el camino sinodal, el Visitador y el ejercicio de la autoridad, el Visitador como animador de la Provincia.

En este tiempo de camino sinodal, mientras nos preparamos para el 400 aniversario de la fundación de la Congregación de la Misión, se han identificado algunos retos:

Revitalizar nuestra identidad misionera «volviendo al Evangelio» y superando el déficit de espiritualidad.

Vivir la experiencia de la fraternidad que nos ve implicados en un camino de comunión y participación



Visita del P. Nélio Pita, CM a Brasil

El acompañamiento, la fraternidad y el cuidado son actitudes típicas de quien ama. La Congregación de la Misión en Brasil ha experimentado estas actitudes en los últimos meses (de abril a julio de 2024) por parte de la Curia General de la CM, en la persona de su Asistente General, el P. Nélio Pita, CM, que visitó las tres Provincias brasileñas: Fortaleza (del 14 de abril al 3 de mayo), Curitiba (del 27 de junio al 13 de julio) y Río de Janeiro (del 14 al 30 de julio), y la Misión Internacional de Tefé - Amazonas (del 26 al 29 de abril).

P. Nélio estuvo en Río de Janeiro en dos ocasiones. La primera, una breve parada en junio, cuando visitó la Escuela de San Vicente de Paúl en Nova Iguaçu el día 26. Acompañado por el Visitador del PBCM, P. Vandeir Barbosa, y el director de la escuela, P. Eduardo Santos, visitó las instalaciones, saludó al personal y a la comunidad que asiste a la escuela. Después voló a Curitiba, regresando a Río el 14 de julio.

P. Nélio fue a Campina Verde, visitando a los hermanos y las obras, del 16 al 18 de julio. Allí conoció la ciudad, visitó las comunidades de la Parroquia del Santuario de la Virgen Milagrosa y también el Hogar de Ancianos João Anesi, institución bajo la responsabilidad de la SSVP, además de participar en la celebración de los cinco años de ordenación del P. Hugo Barcelos, en presencia de los siguientes hermanos: P. Fabio José, P. Alexandre Nahass, P. Evilásio Amaral, P. Wandeir Ferreira y P. Denilson Matias. La visita ofreció ricos momentos de convivencia e intercambio.

El jueves 18, el P. Nélio fue acompañado a la parroquia de Nuestra Señora de la Medalla Milagrosa, en Riacho Fundo II, Brasilia, donde presidió la misa con adoración al Santísimo Sacramento y novena perpetua a Nuestra Señora. Por la tarde, participó en una reunión con la Familia Vicenciana local, a la que asistieron las siguientes ramas: Hijas de la Caridad, Congregación de la Misión, Sociedad de San Vicente de Paúl, Misioneros Seculares Vicencianos y Juventud Mariana Vicenciana. El Padre Nélio se mostró entusiasmado por el número de vicentinos presentes en la capital brasileña, más de seis mil, y feliz por la presencia de jóvenes, esperanza de la vocación vicentina, a los que dirigió profundas palabras de aliento. Donizete Dowbroski y los Vicarios, P. Vanderlei Reis y P. Michel Araújo, que hablaron de sí mismos y también escucharon sobre la vida y la misión de la Asistente.

A continuación se dirigió a la secretaría, donde se reunió con el personal de la parroquia. Por la tarde, visitó el Plan Piloto, algo así como el «casco antiguo» de la ciudad; y por la noche, celebró una misa, una reunión y un cóctel con los consejos pastoral y administrativo de la parroquia, que cuenta con unos 800 responsables y más de 1.500 personas en catequesis. El padre Nélio se mostró entusiasmado por el dinamismo y la vivacidad de la parroquia y la instó a seguir creciendo en el servicio, la formación y la evangelización de los pobres, siguiendo el ejemplo de San Vicente de Paúl. La visita fue excelente y fructífera.

Del 20 al 23 de julio, el P. Michel acompañó al P. Nélio a la Parroquia y Misión de San José Obrero en Serra do Ramalho. El domingo 21, participaron en un encuentro con los jóvenes de la parroquia. El día 22 estuvo lleno de momentos de convivencia y también de la visita del Obispo Diocesano de Bom Jesus da Lapa, que almorzó en la casa parroquial, donde hubo un importante compartir y fraternidad. Por la tarde, los miembros de la comunidad P. Raimundo João, párroco, y P. Gustavo Alvino, vicario, mantuvieron una conversación personal con el P. Nélio, y por la noche celebraron juntos en una comunidad rural. «Podemos decir que fueron momentos de gran alegría, de compartir y de gran esperanza para nuestra Provincia», dijo Raimundo y agradeció al P. Nélio y al P. Michel su presencia en su comunidad.

La siguiente parada fue la comunidad de Caraça, cuyo Santuario es un centro de espiritualidad y misión, cultura y educación, conservación del medio ambiente, recreo y turismo, con 11.233 hectáreas de terreno preservado; donde el P. Nélio fue recibido por sus hermanos: el P. Adalberto Costa, el P. Gonzalo y el P. Michel. Adalberto Costa, P. Gonzaga Morais, P. Ramon Aurélio, P. Hélio Maia (coadjutor del Curato Nossa Senhora da Graça) y P. Admar Freitas, y permaneció allí del 23 al 25 de julio, lo que, en palabras del P. Paulo: «aunque su estancia fue breve, tuvo una gran importancia para la animación de la comunidad».



Con su trato sencillo y fraternal y a través de su cercanía, haciéndonos sentir a gusto, sentíamos nuestra verdadera pertenencia a la congregación. Creo que también se sentía como en casa cuando participaba en los actos de nuestra comunidad: reuniones, celebraciones, encuentros y paseos. En todo momento expresó su entusiasmo por la exuberante belleza de la naturaleza y las características de Caraça, reforzando así en todos nosotros lo que esta casa representa para la Provincia y para la Congregación. Fue verdaderamente un momento de bendición para la comunidad».

En la tarde del día 25, el P. Nélio llegó a la Casa Padre Viçoso, en Belo Horizonte - MG, donde fue recibido por el P. Sebastião Carvalho, Superior local, con una misa en la que hizo referencia al P. António Ferreira Viçoso, perteneciente a nuestra Provincia Madre, Portugal, de donde también procede el Padre Asistente. Al final de la misa, el P. Nélio cenó con los sacerdotes mayores, tras lo cual habló y concedió una entrevista al P. António. Hugo acompañó al P. Nélio a visitar la pequeña iglesia de San Francisco da Pampulha, reconocida por la UNESCO en 2016 como Paisaje Cultural del Patrimonio Moderno. Por la tarde, el P. Nélio visitó y confraternizó con el Seminario Interno, cuyo director, el P. Francisco Ermelindo, y asistente, el P. Pedro Gotardo. El P. Nélio también pasó tiempo con los estudiantes, que están bajo el cuidado de los formadores P. Denilson Matias y Hugo Barcelos, así como del promotor vocacional P. G. Matias. En la mañana del día 27, alumnos y cohermanos de la región de Belo Horizonte participaron en una conferencia sobre el tema: «El sentido de pertenencia a la Congregación de la Misión», en el Centro Social Padre Raimundo Gonçalves. Por la tarde, el P. Nélio viajó a Río de Janeiro.

El día 28, el P. Nélio concluyó su visita a nuestra provincia en el Santuario de Nuestra Señora de la Medalla Milagrosa, en Tijuca, Río de Janeiro, donde celebró la misa con los sacerdotes para las hermanas y la comunidad en general, y socializó con sus hermanos de misión allí: P. Erik Gonçalves, rector del santuario, y P. Vandeir Barbosa y sus consejeros: P. Emanuel Bedê, P. Eduardo Santos, P. Denilson Matias y Hno. Adriano Ferreira. Vandeir Barbosa y sus consejeros: P. Emanuel Bedê, P. Eduardo Santos, P. Denilson Matias y Hno. Adriano Ferreira, donde conoció la realidad misionera y administrativa de la Provincia y comentó lo que había visto y experimentado. Por la noche del mismo día, se reunió con el Provincial, los consejeros y otros hermanos de esa comunidad: el P. Túlio Medeiros y el Hno. Milton Jesus, para un momento de confraternización. El P. Nélio regresó a Europa al día siguiente, 30 de julio.

La presencia, la apertura y la cercanía del P. Nélio Pita llenaron nuestra Provincia de alegría, fraternidad y esperanza. Los momentos compartidos, el intercambio de experiencias y el sentimiento de pertenencia a una congregación que va más allá de las fronteras geográficas estuvieron vivos durante toda la estancia del P. Nélio en Brasiliensis Fluminensis. Gracias por la oportunidad de tenerle entre nosotros. Rezamos para que siga realizando un excelente trabajo en su próximo viaje. Y le pedimos que transmita al Superior General, P. Tomaž Mavrič, y a los demás consejeros nuestros saludos fraternales, nuestras oraciones sinceras y nuestros corazones agradecidos.

P. Cleber Teodósio CM



Informe de la reunión de los Coordinadores Provinciales de la Misión Popular de la APVC

Del 22 al 28 de julio de 2024, se celebró una reunión de los Coordinadores Interprovinciales de la Misión Popular de los miembros de la APVC en las Casas de Retiro Catalina de Labouré, Puhsarang, Kediri, Indonesia. Los participantes procedían de diferentes provincias, entre ellas: Filipinas, Vietnam, Oceanía, China, Misión Internacional de las Islas Salomón, Indonesia y también de miembros de la familia de las Hijas de la Caridad Vicencianas y misioneros laicos. La reunión fue preparada y organizada por la Provincia de Indonesia. El programa de actividades incluía visitas a varias comunidades de la Provincia indonesia en medio de la educación, a casas de retiro, al seminario mayor, al seminario menor y a la casa provincial de DC en Kediri. La reunión se diseñó con una serie de actividades: intercambio de experiencias de Misión Popular de distintas provincias, conferencias de expertos en el campo de la teología de la misión, en particular de la misión en Indonesia. Al margen del programa de la reunión, los participantes fueron llevados a un lugar turístico y disfrutaron de la convivencia, el encuentro y la hermandad en la playa de Midodaren, Tulungagung, que se encuentra a dos horas en coche de la casa de retiro. Además, los participantes participaron en la Misión Popular en la parroquia de San Vicente de Paúl de Kediri. Vivieron en la BEC (Comunidad Eclesial de Base) y participaron en la Misión Popular que comenzó del 18 al 28 de julio de 2024. El último día del encuentro, se invitó a los participantes a realizar un proceso de reflexión, integración y compromiso para los próximos pasos de este Encuentro Popular.

El primer día de la sesión, hubo un intercambio de experiencias sobre las actividades de Misión Popular en cada provincia, a saber, Vietnam, Filipinas, China, Oceanía e Indonesia. En esta sesión, casi todos los participantes intentaron que las actividades de la Misión Popular fueran sostenibles y que se estableciera una cooperación entre los miembros de la Familia Vicenciana. Sin embargo, algunas provincias como Vietnam y China tienen dificultades para llevar a cabo la Misión Popular debido a las restricciones y la supervisión del gobierno. Sin embargo, el espíritu y los valores de la Misión Popular pueden integrarse en el ministerio parroquial, dando prioridad a la evangelización, a la formación de líderes laicos o misioneros y al fortalecimiento de la CEB, tal y como expresó un hermano de Fiji, provincia de Oceanía. Además, la misión popular puede ser un buen medio de capacitar a los laicos en una Iglesia cada vez más sinodal, un medio de promover la vocación de la congregación y de ayudar a la diócesis o a la iglesia local a interiorizar la visión, la misión y las directrices de la diócesis.





Al margen de la reunión del coordinador de la Misión Popular, también se invitó a los participantes a realizar una excursión a la zona turística, la playa de Midodaren, en Tulungagung. Durante la reflexión, los participantes también expresaron sus sentimientos durante la reunión. Uno de los participantes reveló que la Misión Popular no es sólo un ministerio, sino también una forma de vida y un estilo de vida de un misionero vicenciano. La sinodalidad en la Iglesia se produce cuando los laicos se implican cada vez más y desempeñan un papel en el ministerio. Por lo tanto, las reuniones de la Misión Popular deberían invitar a más laicos vicencianos. La Misión Popular no puede ser un ministerio secundario para una provincia, sino un ministerio primario, porque éste es el legado de nuestro fundador, San Vicente de Paúl. Es necesaria la presencia de un coordinador de Misión Popular a tiempo completo en cada provincia de Asia Pacífico.

Tras la reunión sobre misión popular de la APVC, los participantes fueron enviados a diferentes CEBs para vivir actividades de misión popular: visita a algunas familias, encuentro con misioneros laicos en la parroquia de San Vicente de Paúl, Kediri. Tras las actividades de inmersión, los participantes compartieron sus experiencias. Casi todos los participantes experimentaron una conmoción en el corazón debido a la hospitalidad de la gente, especialmente de los padres adoptivos de los misioneros. En la evaluación, casi todos los participantes se sintieron inspirados por este encuentro: La Misión Popular es una forma de vida para un vicentino, la Misión Popular debe esforzarse por su sostenibilidad y aumentar la participación de los misioneros laicos en las actividades de la Misión Popular. El P. Laurentius Iswandir CM, nuestro orador principal, formuló que la Misión Popular tiene cuatro perspectivas: perspectiva antropológica (encuentro), perspectiva cristológica (enraizada en la fe en Jesucristo), perspectiva eclesiológica (implicación en la misión de la Iglesia), perspectiva escatológica (misión del cielo de las almas). La Misión Popular fue coronada por una celebración eucarística a la que asistieron más de 1.000 feligreses de San Vicente de Paúl Kediri y que tuvo lugar en la gruta de Nuestra Señora de Lourdes, Puhsarang.

P. Antonius Gigih CM, Visitador de Indonesia



San Vicente de Paúl en la ciudad de Casagiove

Acepté con gran placer presentar este testimonio a petición del Órgano de Comunicación de la CM.

Llegué a la parroquia de San Michele Arcangelo de Casagiove con la bendición del párroco, el padre Stefano, y lo que más me llamó la atención fueron las imágenes de San Vicente de Paúl en la calle y en los carteles de la parroquia. Me dijeron que julio es el mes en el que se honra de forma especial y espectacular a San Vicente de Paúl, el segundo patrón de la parroquia, con un calendario repleto de actividades diversas para demostrar la gran devoción a San Vicente de Paúl. Debemos subrayar de inmediato que esta devoción es fruto de los Misioneros Vicencianos que vinieron de Nápoles a evangelizar, ¡y que llevan haciéndolo desde 1795! Como vicenciano y testigo privilegiado de las actividades de este año, puedo hablar por mí mismo. Fui testigo de una demostración total de devoción a San Vicente de Paúl. Desde el punto de vista espiritual, cada día se rezaba una oración dedicada a San Vicente de Paúl antes de la misa matutina y vespertina, seguida de Laudes o Vísperas. Para preparar espiritualmente al pueblo de Dios a celebrar dignamente esta fiesta popular, se organizaban confesiones diarias en la Iglesia y se visitaba a los enfermos y ancianos en sus pisos para que recibieran los sacramentos: la confesión y la comunión. Puedo atestiguar que me impresionó la calurosa acogida que recibimos de estos enfermos y ancianos. Con su acogida y su alegría, ¡nos evangelizaron! El 19 de julio, gran fiesta de San Vicente de Paúl, la misa fue celebrada por el Padre Valerio DI TRAPANI, Visitador de los Lazaristas de la Provincia de Italia. Sin mencionar todas las actividades organizadas, nos gustaría destacar el gran momento de la procesión de la estatua de San Vicente de Paúl en dos etapas: por la mañana y por la tarde: ¡una procesión pública y espectacular! Yo elegí la procesión vespertina, ¡que comenzó a las 18.00 y terminó pasada la medianoche!

Además de esta efervescencia festiva, quería comprender cómo se organiza la caridad en esta parroquia. He aquí algunas de las actividades que concretan el carisma vicenciano, trayendo a San Vicente de Paúl a la actualidad:

- Centro de Vida: un banco de alimentos. Todos los meses se distribuyen alimentos a familias necesitadas.
- Casa San Vicente de Paúl para distribuir ropa gratuitamente.
- Centro para ayudar a las familias a resolver sus problemas.
- Centro Emmaus para ofrecer una comida diaria a los necesitados.
- Ambulancia para prestar asistencia de urgencia a los enfermos.
- Un centro de lavado de ropa gratuito.
- Banco de San Vicente de Paúl, que colabora con la parroquia para ayudar a la gente con dinero todos los meses, de forma gratuita.

Esta información confirma la existencia de una gran devoción a San Vicente de Paúl. De hecho, toda devoción debe seguir dos principios verificables: en primer lugar, la oración al Santo y el conocimiento de su carisma, y en segundo lugar, la imitación de estos valores. Felicitamos al párroco, Don Stefano, a todos los cristianos y a los numerosos colaboradores y bienhechores. Que el Espíritu del Señor les siga inspirando para hacer más, en el dinamismo de la inventiva del amor.

Personalmente, mi estancia en esta parroquia me permitió no sólo admirar su devoción a San Vicente de Paúl, sino también rezar por CM por sus 400 años de existencia y por nuestra querida Provincia del Congo, que se prepara para celebrar el centenario de la presencia vicenciana (CM y Fdlc) en la RDC.

Viva San Vicente de Paúl,
¡Viva el carisma vicenciano!

Padre Bernardin Yoka Mongu, CM



De la Secretaría General

NOMINACIONES

FARATSELY Gaston	15/07/2024	Visitador Madagascar (Reconfirmado)
------------------	------------	--

ORDINACIONES

BAYIHA Joseph Emmanuel	Sac	CAM	29/06/2024
ENONSOUME ETOUKE Brice	Sac	CAM	29/06/2024
NNA Jesus Marie	Sac	CAM	29/06/2024
CHAVES DEJOY Mario Fernando	Sac	COL	06/07/2024
BUSTAMANTE CAICEDO Juan Sebastián	Sac	COL	06/07/2024
SARRAZOLA GARCÍA Yeison Estiven	Sac	COL	06/07/2024
TRIVIÑO FORERO Diego Andrés	Sac	COL	06/07/2024
NZABANITA Epimaque	Sac	COL	13/07/2024
BAGGA Boris Igor Bienheureux	Sac	CAM	14/07/2024

NECROLOGIUM

Nomen	Cond.	Dies ob.	Prov.	Aet.	Voc.
MROWKA Chester	Sac	05/07/2024	NAN	97	73
PONSARD Bertrand	Sac	06/07/2024	FRA	64	38
HENEL Alojzy	Sac	12/07/2024	POL	90	71
USÓN CASADO Pablo	Sac	14/07/2024	COL	92	76
KIEKEN Noël	Sac	16/07/2024	FRA	77	57
AGUIRRE ROJAS Ronald Arturo	Sac	31/07/2024	PER	53	28

Síguenos en nuestras redes sociales



@CONGREGATIOMISSIONIS



@SUPERIORGENERALCM



@CONGREGATIOMISSIONIS



@JUBILEUM400CM



@CMISSIONIS



@CONGREGATIOMISSIONIS



CONGREGATIO MISSIONIS



NUNTIA@CMGLOBAL.ORG



WWW.CONGREAGTIOMISSIONIS.ORG